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本报讯（西海全媒体记者 张继婷）
近日，西宁市民藏女士在西海都市报
App《记者帮》栏目留言：“今年 3 月，我
和装修公司签约装修，但在装修过程
中，装修公司违约涨价，请问这种情况
应该怎么办？”

5月 17日，藏女士说，自己位于湟中
路青藏花园小区的房子正在装修，可是
装修带来的各种问题令她心力交瘁：

“今年 3 月份，我和装修公司签约装修，
合同中约定装修价格为 79800元。但整
个装修过程中，因为装修公司对电线预
估尺寸、全屋尺寸测量有误，一直要求
加价，否则就停止装修。我不知道该怎
么处理，希望能得到帮助。”

藏女士解释，签订合同时，装修公
司工作人员表示，屋内电线只需要更
换大约 50 米，双方签订补充协议，协议
中写明：“屋内电路改造所使用的电线
品牌为飞利浦或美国金雕。预估的 50
米电线费用中，装修公司赠送 20 米电
线，若超出 50 米，按照每米 55 元向藏

女士收费，同时，本报价在不改变方案
的前提下，无任何费用。”可装修没几
天，装修公司工作人员联系藏女士，表
示电线更换尺寸发生变化，原来预估
的 50 多米，改为 110 米左右，藏女士同
意了。

但在铺设电线的工程结束后，装修
公司的负责人告诉藏女士，全屋电线用
料 183 米。“加上配件的花销，我需要额
外支付 1 万多元。起初我不接受，后来
跟对方讲价降到 5500 元，我就妥协了。
但后来我去验收电路改造时，发现屋内
局部区域使用的电线，并不是合同中约
定的品牌。我在网上查询这一品牌的
电线价格，发现比合同中约定使用的要
低。”藏女士说。

一波未平，一波又起。还在担忧屋
内电线质量问题的藏女士，意外发现设
计图纸中的房屋尺寸和橱柜尺寸与实
际不符。联系了装修公司的工作人员，
经过对方再次测量，确定原始合同中设
计师的测量数据有误。装修公司的负

责人表示，需要增加大约 7000元。“测量
失误是对方的问题，现在又要推翻原来
的合同重新定价，我有些不能接受。因
为双方对价格有争议，后续的装修工程
就停下来了，装修合同 6 月 15 日截止，
不知道到时房子还能不能装修出来。”
藏女士说。

5 月 18 日，记者联系到青海华宅建
筑装饰工程有限公司负责人陈先生，陈
先生解释：“由于藏女士家的房屋是老
房子，本以为局部更换电线就可以，可
实际装修时，发现需要全屋更换，实际
更换电线 183米，如果藏女士不相信，可
以测量。另外，由于当时电路改造时，
合同中约定使用的电线用完了，工作人
员为了赶进度就在附近购买了电线，没
有留意是什么品牌。如果藏女士在意，
我们可以更换为合同中约定品牌的电
线，更换电线所产生的费用由我们承
担。”

陈先生表示，合同中房屋尺寸测量
数据确实有误，装修结果按照实际测量

数据，预估需要再增加 6000 元左右，因
为是设计师的工作失误，造成原图纸出
现错误，所以装修公司愿意承担一部分
费用。

针对这一情况，青海立卓律师事务
所律师王阳表示，合同双方应该在合同
中明确材料费用，并按照协商一致的价
格进行支付。若装修公司擅自调高或
者增加合同没有约定的材料费用，属于
违反合同约定。如果装修公司因为没
有支付增加的费用而停工，建议藏女士
通过司法程序维护自身权利。

5月 22日，藏女士向记者反馈，经过
西海全媒体记者协调，藏女士和青海华
宅建筑装饰工程有限公司达成一致，原
合同延期至 8 月 10 日截止。青海华宅
建筑装饰工程有限公司将更换屋内未
按合同约定品牌安装的电线，更换电线
时产生的费用由装修公司承担。同时，
青海华宅建筑装饰工程有限公司将承
担因失误导致测量房屋尺寸有误差而
额外增加的费用。

签订合同后 装修公司涨价合理吗

本报讯（西海全媒体记者 王菲）
“吧浪村的多条道路坑洼不平，每逢下
雨天，道路低洼区域出现大面积积水,
影响村民出行。”日前，家住西宁市城北
区吧浪村的居民周女士在西海都市报
App《记者帮》栏目留言反映。

5 月 23 日 10 时，记者前往吧浪村，
沿着双佳路，从村口步行至吧浪村广
场，发现双佳路多处路面破损严重，有
大面积的裂缝。除了双佳路，村里其他
巷道的路面也存在破损现象。

“双佳路常年有大型车辆通行，道
路被辗轧得坑坑洼洼。另外，由于近几
年村里改造上下水管道、天然气管道
等，开挖路面，导致路面更加不平整。”
吧浪村村民魏先生说。村民袁女士说，
下雨天，村里的很多道路会出现积水，
家里的孩子上下学只能沿着墙边走，既
不方便，也不安全。

就此，吧浪村党总支书记霍有云告
诉记者，吧浪村较大，道路多，修缮道路
需要的资金多，村委会已向相关政府部
门提交了道路维修申请。城北区质量
监测技术监督站的工作人员吕女士说，
质监站已经做了修缮吧浪村双佳路的
可行性分析报告，并向省、西宁市相关
部门提交了道路维修申请。

吧浪村道路坑洼
村民急盼维修

本报讯（西海全媒体记者 吴予
琴）“西宁市市民中心两侧的空地被围
起来两年多了，之前听说要建设唐道
商业中心，却迟迟不见施工。还有青
海大学附属医院南校区项目是否也在
附近，何时能动工？”日前，家住西宁万
科城小区的市民张先生在西海都市报
App《记者帮》栏目咨询小区附近空置
地块的规划和建设问题。

张先生说，因小区附近没有大型
商业中心，想要看电影或者逛商场要
到四五公里外的香格里拉城市花园商
业中心。听说西宁市市民中心附近的
空地要修建唐道商业中心，小区居民
很期待，毕竟徒步几分钟就能到商业

区，省时又省力，逛街购物也很方便。
盼了快两年了，除了那几块空地被围
了起来，具体施工未见开展，希望商业
区能尽快施工建设。

西宁市市民中心两侧的空地是如
何规划的？西宁市南川综合开发项目
管理委员会工作人员回复：西宁市市
民中心地处郁金香大街与时代大道交
叉口东北角，是南川文化商贸旅游会
展区核心区，也是区域商业文化中
心。西宁市市民中心北侧用地规划商
业商务用地和公园绿地，万科集团已
公开竞得该地块权属，将建设暂定名
为唐道时代汇商业综合体项目，目前
正在编制规划方案。西宁市市民中心

南侧用地规划商业商务用地，正源商
贸集团已公开竞得该地块权属，将建
设暂定名为大象城悦见的项目，目前
正在开展详细规划方案。此外，青海
大学附属医院南院区项目位于海山街
与时代大道交叉口东北角，整体规划
方案已通过审定。目前，建设单位根
据项目建设内容分期建设，西宁市南
川综合开发项目管理委员会会督促建
设单位加快办理前期手续，争取早日
开工。

市民中心附近空地如何规划

本报讯（西海全媒体记者 马小
玮）近日，家住西宁市德令哈路 6号院
的住户在西海都市报App《记者帮》栏
目留言：“我们这栋楼年久失修，楼道
墙壁和楼梯破损，出现了房屋漏水的
情况，还有上下水管道堵塞等问题，希
望得到相关部门关注。”

5月 23日，记者前往德令哈路 6号
院了解情况，该家属院位于纺织巷便
民市场内，小区修建于 1977年，有 1栋
楼 4个单元，48户住户，大多数为租住
户。记者看到楼道墙面粉刷层确实出
现大面积脱落，有的地方露出了水泥
墙体。

1 单元 1 楼住户马先生说，去年，
他组织住户出资将楼道墙面粉刷层脱
落的地方补齐并粉刷了，但其他单元
的墙面依旧有大面积脱落的情况，存
在安全隐患。

住户冶先生家主卧的窗户等位置
受到漏水影响，周围明显开胶，厨房的
墙面粉刷层严重剥落。家中其他部位
的墙面有明显的渗水痕迹，只要一下
雨，家里就会渗水。

据住户介绍，除了屋顶漏水，由于
路面比所在的居民楼楼道入口高，每

次下雨，雨水会倒灌进楼道，存在安全
隐患。此外，有居民说，部分居民家中
的上下水管道存在堵塞情况。

由于德令哈路 6 号院没有物业公
司管理，记者咨询了大众街街道办事
处树林巷社区，社区工作人员介绍，该
小区基础设施陈旧，年久失修，街道办
事处和社区工作人员多次前往该家属
院查看情况。整个小区屋顶漏水严
重，需大面积维修楼顶；住宅内的厨房
下水管道直径过窄，因为管道直径不
足 10 厘米，所以造成下水管道堵塞。

2017 年该家属院实施了老旧小区改
造，加装了外保温层、修缮了地坪。但
由于该楼体建成已有 40 多年，基础设
施老化，现要维修屋顶、住户家的上下
水管道，只能由住户自己出资，平摊维
修费用。社区可以牵头对住户协调动
员，部分租住户可以联系房东自筹资
金维修。除此之外，该家属院已经通
过了今年基础设施改造项目，将实施
下水管网改造。

西海全媒体记者将持续关注此事
进展。

家属院年久失修 居民盼改造
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